capaz de ser un apasionado por el Evangelio que practique delante de todos los hermanos.

Pero es sobre todo una figura muy cuestionante. Su vida no nos deja tranquilos, principalmente en esta época en que muchos hermanos se preguntan cómo dar la vida a la manera de Damián. ¿Cómo hacer para dar la vida por lo que uno ama en medio de un mundo tan complicado como es el nuestro?

En nuestra tierra hemos tenido seguidores de Jesús muy parecidos a Damián: Luis Dalle y Luciano Metzinger entre los más conocidos. Han entregado sus vidas por los que amaban y ésos han sido los pequeños insignificantes de nuestro mundo. Han vivido con otros marginados que son hoy tan temidos como los leprosos: los pobres marginados de nuestra tierra. Los tres tienen la característica de la audacia que da la experiencia de un Dios que ama con pasión a los que el mundo quiere hacer desaparecer para no tener que atenderlos como verdaderos hermanos de todos los otros que se dicen humanos.

Damián nos invita a volver a renovar nuestro compromiso con los pequeños, los insignificantes, de lugares también insignificantes, para así mostrar al mundo el amor sin medida que nos tiene un Dios que se define a sí mismo como amor.

四

NUEVA SOCIEDAD

MARZO - ABRIL 1994 Director: Heidulf Schmidt Nº 130 Jefe de Redacción: S. Chejfec

COYUNTURA: Julio Cotler, Perú. El referéndum y la disputa por el Estado. Lula Pásara, Perú. Nueva Constitución, vieja historia. Susana Jonas, Guatemala. El problema democrático. Raúl Benítez Manaut, México. El desafío de las guerrillas. APORTES: Norbert Lechner, Los nuevos perfiles de la política. Unbosquejo. Milke Morris/Doug Hindson, Violencia política, reforma y reconstrucción en Sudáfrica. Hobart Spalding. El m. vimiento sindical latinoamericano en los años 90. TEMA CENTRAL: POBREZA Y POLITICAS SOCIALES. Ibánde Rementería, Control de cultivos ilícitos. Nuevos vientos de Washington, Hermes Tovar Pinzón, La economía de la coca en América Latina. El paradigma colombiano. Ciro Krauthausen, Poder y mercado. El narcotráfico colombiano y la mafia italiana. Rosa del Olmo, Las relaciones internacionales de la coca (na. José Antonio Quiroga, El desarrollo alternativo como alternativa al desarrollo. Domingos Bernardo Silva Sá. Capacidad civil: ¿una cuestión penal? Jaime Malamud Goti, Los militares y la guerra contra las drogas.

SUSCRIPCIONES (Incluido flete aéreo) América Latina Resto del mundo Venezuela	ANUAL (6 núms.) US\$ 50	BIENAL (12 núms.) US\$ 85
	US\$ 80 Bs. 1.900	US\$ 140 Be. 3.500

PAGOS: Cheque en dólares a nombre de NUEVA SOCIEDAD. Dirección: Apartado 61.712 - Chacac-Caracas 1060-A. Venezuela. Rogamos no efectuar transferencias bancarias para cancelar suscripciones.

DOCUMENTOS

Pronunciamientos eclesiales ante la violencia

QUEREMOS UN CAMINO DE VIDA/ Obispado de Huánuco

A todos los católicos y hermanos de buena voluntad:

1. Desde hace ya varios años, en el ámbito de nuestra diócesis huanuqueña, se vive una situación de violencia; narcotráfico, terrorismo, represión y recientemente una "decidida voluntad de pacificar la zona", evidenciándose situaciones que claman la toma de conciencia de todos nosotros.

2. Estamos viviendo un nuevo proceso político en el país, procurando para nuestro Perú vías de modernización, solidaridad, justicia y paz social, que no se puede construir con violencia y desprestigio de las instituciones, ni a expensa de la sangre de humildes connacionales, víctimas de un inmisericorde atropello de los derechos fundamentales e inalienables

3. Comprendemos esta realidad desde la perspectiva de nuestra fe en Cristo Resucitado, Buen Pastor, quien venció el mal con abundancia del bien, ofreciendo

su propia vida, para redimirnos, llamándonos a la unidad fraternal y a su seguimiento para consolidar

4. Es deber de la Iglesia cumplir su misión profética, asumiendo su responsabilidad como Madre y Maestra. Como Madre sufre el padecimiento de sus hijos que derraman su sangre a consecuencia de la violencia; como Maestra instruye, a la luz del Evangelio, para que esta experiencia, tan dolorosa, no sea un trauma más en la vida del país, sino un camino para alcanzar con dignidad y coraje una vida mejor.

5. Hechos -que son de conocimiento público- ocurridos desde el mes de marzo del año en curso, en lugares como Chavín de Pariarca, Palo Acero, Buenos Aires, Venenillo, Cayumba, Nausa y Anda-Aucayacu, dan la impresión que se quisiera terminar con la violencia, cueste lo que cueste, aun a costa de vidas inocentes. Todo ello nos permite darnos

cuenta una vez más que la violencia nunca es camino para la paz: "porque la violencia engendra más violencia" (Palabras de su Santidad Juan Pablo II - Ayacucho

1985). 6. Exhortamos a las patrullas y a sus responsables: en sus manos está la seguridad y defensa de los ciudadanos peruanos que confían en ellos para lograr la paz. Y que no olviden que son personas y cristianos y aunque estemos en una situación de guerra declarada, el odio no nos haga cegar haciendo lo mismo que hacen los otros. Recuerden que el Dios Creador de la vida y Padre de todos está mirando todos nuestros actos; a El debemos darle cuenta de lo que desde cada conciencia clama: "La sangre de tu hermano, grita desde la tierra hacia mí; ¿qué has hecho?" (Gen. 4,10).

Los que están al servicio de la integridad nacional nunca dejen

de escuchar esta voz.

7. Nos dirigimos a nuestros hermanos ronderos, muchas veces ellos también víctimas de esta nefasta contienda, aprenden a emplear sus armas sólo y únicamente en defensa de la vida e integridad de la comunidad campesina que confía en ellos. Y que nunca sus débiles armas sean ocasión de nuevas injusticias y violencias.

8. Nos dirigimos también a los senderistas, con la fuerza de Cristo resucitado, retomando las palabras de Juan Pablo II en Ayacucho: "Cambiad de camino, convertíos a la causa de la reconciliación y de la paz. ¡Aún estáis a tiempo! Muchas lágrimas de víctimas inocentes esperan vuestra respuesta". Dios los ama, los ha hecho para la vida: Pongan todos sus anhelos y fuerzas al servicio del país.

El camino de la violencia es totalmente absurdo por ser un camino de muerte, y para nuestra patria queremos un camino de vida y de crecimiento digno en medio

de las naciones.

9. El llamado del Señor es más fuerte para los que nos consideramos su Iglesia y para sus Pastores: ¿cómo acompañar más a este pueblo que sufre?, ¿cómo servirle más auténticamente? La Iglesia siente su responsabilidad en la formación de un pueblo nuevo, siente el llamado a anunciar la Buena Nueva con las palabras y las obras. La Iglesia huanuqueña tiene urgencia de hacer oír su voz por tantos hermanos humildes, cuyo grito de dolor muchos no quieren escuchar en forma adecuada. Por eso convoca a todos sus miembros, en estos momentos difíciles que vive la diócesis, realizando en comunión fraterna sus acciones constructivas dentro del rol que desempeña cada uno en la sociedad.

10. Que María, Madre de vida, asistenta del cielo, patrona y protectora del pueblo haunuqueño, acompañe, fortalezca y nos ayude a transformar nuestra convivencia para ser auténtica familia de Dios. Sólo a través de fraternidad, justicia, solidaridad, cercanía y amistad con este pueblo mártir y sufriente, encontraremos los verdaderos caminos que conducen a la vida y a la paz.

Huánuco, 17 de abril 1994.

PARA FORJAR UNA DEMOCRACIA/ Prelatura de Sicuani

La Prelatura de Sicuani, del departamento del Cusco, se dirige ante las autoridades civiles, políticas, eclesiales, instituciones públicas y privadas, organizaciones del pueblo y público en general, para compartir las siguientes pre-

ocupaciones:

1.- Desde hace 14 años venimos constatando con mucho dolor, la muerte injusta e irracional de tantos peruanos de diferentes sectores de la población: campesinos, autoridades políticas, civiles, militares, policiales y subversivos. Igualmente somos testigos de hechos que denigran la dignidad de la persona humana: violaciones sexuales, desapariciones forzadas. Aumentar estos hechos de muerte hoy en día, es no percibir que la violencia engendra más violencia y nunca la paz que todos desea-

2.- Reconociendo el esfuerzo, mucha veces heroico de las fuerzas armadas para combatir el terrorismo, sin embargo para nosotros, como Iglesia, siempre ha sido una preocupación los métodos que se han venido usando para erradicar la subversión, en las que a veces se han empleado formas que no han respetado a la persona humana y sus derechos. La finalidad del Éstado de Derecho es garantizar el normal desenvolvimiento de la vida social del país y la vigencia plena de los derechos ciudadanos; esto implica no tener métodos de los empleados por quienes han atentado contra la vida

del pueblo peruano.

3.- La grave denuncia formulada por la Coordinadora Nacional de Derechos Humanos, sobre los hechos sucedidos en el Huallaga, en ningún momento busca un enfrentamiento entre las fuerzas armadas y esa institución en esa lucha contra el terrorismo, sino es apelar a lo más noble de todo ser humano para que en este inevitable y lamentable combate contra la subversión, respete y proteja la vida y los derechos elementales de las personas, particularmente de los inocentes.

4.- Por esto, nos aunamos a la Coordinadora para solicitar un cambio de actitud en la lucha contra el terrorismo, que garantice plenamente la vida y la dignidad de las personas y al mismo tiempo emprender en el más breve plazo, una investigación seria e imparcial de la denuncia presentada al país y la comunidad internacional, que conduzca a una justa y ejemplar sanción a los que resulten responsables; sólo así forjaremos una sólida democracia en nuestro Perú.

> Mons. Albano Quinn Wilson Administrador Apostólico Prelatura de Sicuani